

precio de suscripción:
50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

SEPULCROS BLANQUEADOS

El célebre escritor inglés Arthur Morrison ha publicado unos trabajos que han producido enorme sensación, y que podemos considerarlos como complemento del magnífico del Padre Vaughan, en que se ponía en su verdadero lugar la civilización, grandeza y poderío de las naciones protestantes é incrédulas, que con razón se les llama sepulcros blanqueados.

Morrison da noticias, bien tristes por cierto, acerca de cómo viven en Londres, «centro de civilización,» cerca de un millón de personas.

He aquí tan interesantes detalles:

«Especialmente en los barrios de Whitechapel y Tonttengam Courtroad, más de medio millón de seres sólo ven la luz cuando salen de sus pocilgas á la calle.

Morrison ha visto casa, donde en seis pequeñísimas habitaciones vivían 35 personas, y el pasillo estaba ocupado por una viuda con seis hijos.

Esta casa, según el escritor inglés, da idea exacta de cuántas ha visitado en los barrios pobres de Londres, donde un cuarto de esos cuesta seis chelines y seis peniques cada semana (unos 33 reales próximamente) ó sea la mitad, sobre poco más ó menos, del jornal de los obreros. Muchas de esas habitaciones carecen de fogón, por lo cual sus inquilinos convierten los cuartos respectivos en dormitorio, sala, cocina y retrete. Inútil será decir que la mayoría tampoco tiene agua. Cuando muere un individuo, su cadáver queda en la misma habitación donde comen y duermen los otros inquilinos, hasta que se lo llevan.

En estas zahúrdas los niños perecen á centenares.

EL PRINCIPIO DEL FIN

Con motivo de la ley que la mayoría sectaria de la Cámara francesa va á votar para expulsar de Francia á todas las Congregaciones religiosas, un periódico católico de allá hace el siguiente energético y sentido llamamiento á la opinión pública, que es muy posible que nosotros mismos tengamos que repetir en España no muy entrado el siglo próximo:

«Es un atentado tanto más odioso y malvado, cuanto que pretende disfrazarse con una razón de derecho, no siendo sino la explosión de un odio estúpido y la de-

claración de guerra de una secta que hoy ataca á los que forman la vanguardia de la Iglesia, para atacar mañana con redoblado ardor al resto del ejército.

»Menester es ser ciego para no ver que durante estos últimos veinte años la guerra de la Franc-Masonería ha sido por etapas. Si abandonamos al odio satánico de las logias á las Congregaciones religiosas, abandonamos á la vez, nosotros los seglares, una parte de nuestra propia libertad en manos de las sectas. Hé ahí lo que es preciso proclamar alto muy alto, y lo que debemos publicar á todos los vientos. Los católicos nos mutilamos á nosotros mismos si dejamos sacrificar á las Ordenes religiosas.

»Sólo esta consideración debería provocar un movimiento de opinión en la prensa y en el país, tal y tan general, que esta protesta unánime, no sólo de los católicos sino de todos los que aman y quieren la libertad, haría que el monstruoso proyecto de ley volviera á esconderse en los antros tenebrosos de las logias de donde ha salido.»

Y añade:

«Recordemos, ahora que aun es tiempo, la cínica respuesta del exministro Monsieur Constans á un Arzobispo que se lamentaba de la guerra que se hace á la Religión:

«Sería una estupidez preocuparse de lo que harán los católicos: ellos no se desfienden jamás.»

(Diario Catalán.)

Últimos temblores de tierra en Caracas

El señor ministro de Estado ha recibido de nuestro representante en Caracas una extensa carta, en la cual da cuenta de los temblores de tierra que se sintieron en aquella capital en el mes de Octubre último.

Uno de ellos, ocurrido de madrugada, fué tan terrible, que causó un pánico profundo en la población.

El Presidente de la República, presa del mayor espanto, se arrojó por un balcón, ocasionándose en la caída la fractura de la pierna izquierda. Otras muchas personas sufrieron accidentes análogos, calculándose en unas cincuenta las que perecieron.

Los edificios sufrieron también mucho, ascendiendo á 500 el número de casas que quedaron destruidas, entre ellas la de la legación de Inglaterra. La de Alemania

tuvo también muchos desperfectos, salvándose milagrosamente la familia del ministro y el personal de la legación.

Según manifiesta la carta que comunica estas noticias, no se tenían antecedentes de que la colonia española hubiera sufrido las consecuencias del temblor de tierra.

En cambio se alaba la tranquilidad y el valor de que dió pruebas, y que contrastaron con el miedo que se apoderó de los naturales del país.

Los temblores de tierra se repitieron varios días después, pero ya sin la intensidad é importancia del primero.

El ministro de Estado contribuyó eficazmente á prestar auxilios, y adoptó algunas disposiciones para poder atender al socorro de los españoles, en caso de necesidad.

LA TEMPERANCIA EN RUSIA

Los daños que el alcoholismo pronuncia entre sus súbditos llegaron á fijar la atención del emperador de Rusia, que se decidió á emprender una campaña eficaz contra el abuso de las bebidas de esa índole.

El medio más práctico fué establecer el monopolio de alcoholes por el Estado, pero no atendiendo á fines utilitarios, sino de carácter moral, por lo cual quedaron relegadas á segundo término todas las consideraciones económicas relacionadas con los ingresos del presupuesto.

El Czar se propuso atajar el mal y no explotar á sus súbditos aumentando el impuesto sobre alcoholes que es la única medida de salvación que se los ocurre á los gobernantes del Occidente de Europa.

Siendo, pues, su propósito atenuar el mal que del uso inmoderado de las bebidas alcohólicas resultan para la moralidad pública y para el bienestar de los pueblos, el Czar comprendió que, á lograr tal objeto, no eran suficiente la iniciativa y la acción del Estado.

Se propuso suprimir en lo posible los intermediarios entre aquél y el consumidor, estableciendo además severa vigilancia sobre la fabricación de los aguardientes, para evitar la mezcla de sustancias nocivas.

El Gobierno instituyó en cada capital y poblaciones importantes Comités de temperancia encargados de vigilar la venta, de propagar entre el pueblo el conocimiento del peligro alcohólico; de proporcionar á las gentes los medios de pasar el tiempo lejos de la taberna, é instalando casas de salud para los alcohólicos.

Cada uno de estos Comités tiene á su disposición 50.000 rublos, y su acción no puede ser más bienhechora ni de mejores resultados; han establecido, según las instrucciones del Gobierno, 1.700 despachos

3, 757 bibliotecas, 500 salas de concier-
to de conferencias populares 90 teatros
y 8 músicas.

La importancia de esta obra, eminentemente civilizadora, da perfecta idea de la importancia hecha en la Exposición de París, de Economía social, en la que se reúnen todos los datos necesarios, fotografías de los edificios construidos por los métodos de temperancia, catálogos de las bibliotecas, programas de los conciertos, forzoso es declarar que los autócratas tienen excelentes ideas.

(Correo de Andalucía.)

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo, 30.—S. Sabino, obispo y San Apiano, mártires.
Lunes, 31.—S. Silvestre, papa y confesor y Santa Coloma, virgen.

Cultos.

Domingo, 30.—La Misa y oficio divino son de la Translación del Cuerpo de Jaime Apostol, con rito doble mayor color blanco, haciendo conmemoración de la Dominica y de sus octavas.

En la Catedral homilia por el R. D. Rafael Ascaró, vicario.

Lunes, 31.—La Misa y oficio divino son de S. Silvestre, papa y confesor con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de las octavas.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE
EL JUBILEO.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial á fin de que todos los fieles se aprovechen sollicitamente de la gracia del jubileo.

RESOLUCION APOSTOLICA

Ganar y procurar que otros ganen el jubileo.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las comunidades religiosas dedicadas á la enseñanza.
 - 2.ª El homenaje á Cristo Redentor.
 - 3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- Y las necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por los Santos Patrones del Apostolado en el mes de Diciembre de 1900, y dias en que los celadores y celadoras con las condiciones ordinarias, pueden ganar indulgencia plenaria, por los difuntos.

Dia 13, Santa Lucia, virgen.

» 29, San Juan. Apostol y Evangelista.

R. I. P.

Se recomienda la aplicacion de sufragios por el alma de la difunta D.ª Josefa Cardona, Directora que era de coro en la Archicofradia de los Purisimos Corazones, y las de un asociado y una asociada al Apostolado de la Oracion, que fallecieron durante el mes de Noviembre.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Solemnes votos.—Por carta de nuestro amigo el Rdo. D. Federico Pareja, que hemos tenido ocasion de leer, sabemos que dicho señor el dia de la Inmaculada Concepción de Maria Santisima hizo sus solemnes votos en la congregacion salesiana en el colegio de Ntra. Sra. del Carmen de Utrera.

Presenciaron dicho acto los Sres. Direc-

tor de la Casa, Profesores y alumnos, el general D. Felix Pareja, hermano del nuevo Religioso con su familia., el Juez de primera instancia, jefe de la Guardia civil de aquel puesto y numerosos fieles.

Felicitamos cordialmente á nuestro amigo, deseando vivamente puede dar mucha gloria á Dios en su nuevo estado y hacer mucho bien á las almas.

Para Mahon.—En la tarde de ayer salió para dicha ciudad, con objeto de presidir las fiestas de final de siglo, nuestro Excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo, acompañado del M. I. Sr. Maestrescuela de esta S. I. Catedral, Lic. D. Roque Coll, y del Rdo. D. Germán Ubeda. M. A. y Capellan de Honor de S. E. Ilma.

Suceso desagradable.—Se ha registrado uno en esta ciudad á las primeras horas de la tarde de hoy que ha llenado de consternación á estos habitantes.

Loteria.—En el sorteo celebrado en Madrid el dia 22 de Diciembre salió con el premio de 5000 pesetas el billete n.º 34153, y con el reintegro de mil el billete n.º 29225, ambos vendidos en la Administracion de loterias de esta Ciudad.

Real decreto.—En el decreto firmado por la Reina autorizando al ministro de Agricultura para presentar á las Cortes un proyecto de ley de crédito agrícola, solicita el señor Sánchez de Toca, que desde el ministerio de la Gobernacion pase á su departamento la liquidacion de los depósitos, la cual se calcula que producirá un capital de 66 millones de pesetas, excelente base para la creacion del crédito agrícola.

Se excederá este todo lo posible, facilitando la creacion de Bancos agrícolas en toda localidad donde pueda haber una asociacion de tres labradores que garanticen las operaciones, las cuales se harán por el sistema de crédito mutuo, y serán de varias clases.

Prestarán el Banco de España ó el Hipotecario, a semejanza de las pignoraciones, sobre los resguardos de depósitos de granos hechos por los labradores, y también á las asociaciones de tres labradores la cantidad á que ascienda su crédito personal, para que ellos distribuyan luego el préstamo entre sus convecinos agricultores que lo deseen, con arreglo á la garantía que cada uno ofrezca.

Hemos recibido para su insercion el siguiente escrito que nos envia un amigo nuestro.

¡¡HONOR A D. BOSCO!!

Altamente consolador es para todo corazón amante del bien, el contemplar en los calamitosos tiempos que atravesamos, el desarrollo siempre creciente que va tomando en el mundo entero, la insigne Congregación Salesiana. El grano de mostaza sembrado ayer por el humilde sacerdote de Valdoca, ha se convertido en frondoso árbol, cuyas ramas esparcen por doquier su benéfica sombra. Comovidos, pues, nuestros corazones á vista del gran bien que tan caritativa Obra ha de reportar á la sociedad, facil es imaginar, con tal motivo, la alegría de todos los buenos ciudadanos, al ver ya felizmente planteada en

esta ciudad, tan benéfica Institución.

No hay día más hermoso en la vida de un hombre, como aquel en que, llegando al suspirado fin de sus más fervientes anhelos, satisfecho de sus tareas, ve, por fin, coronada su frente con los laureles de la victoria. Sin duda, que el corazón de nuestro amadísimo Prelado, rebosa de la más pura alegría, al ver los felices resultados de los incesantes desvelos y sacrificios, por él practicados, no tan solo para conseguir en esta ciudad la instalación de tan santa Obra, si que también para que se conserve y prospere... Todavía, parece resuenan en nuestros oídos, las palabras que pronunciara en su discurso, el Dr. Castellote, (cuando con motivo de la venida de los Salesianos, se celebró en el salón de grados del Seminario, aquel, certamen literario.) Decia, «yo, auguro felices resultados en esta santa empresa; porque Su Excelencia Ilma., ningún sacrificio ha resultado nunca infructuoso; y el sacrificio que va á practicar este sacerdote, (el Rdo. Sr. Pareja) de hacer entrega, no tan solo del fruto de sus sudores, si que también de su persona, consagrándola al servicio de esa Congregación, atraerá, sin duda, las bendiciones del cielo!... «Las palabras del amadísimo Prelado, hanse convertido en una hermosa realidad!... Los frutos de tan bello sacrificio, la cooperación de todos los que han tenido la dicha de ayudar á la Obra Salesiana y los heroicos sacrificios de nuestro amado Pastor, han fructificado ya!... Los Salesianos poseen un nuevo y hermoso edificio, que el 27 del actual, tuvieron el consuelo de inaugurar. El entusiasmo que despertara á los cooperadores, ha sobrepujado las esperanzas de nuestros beneméritos religiosos; y la actividad que desplegaran para que la indicada inauguración resultara hermosa y brillante, ha obtenido su apetecido resultado!...

Aparte del solemne Oficio de la mañana, que consistió en Misa de comunión celebrada por el M. I. Sr. Arcediano y solemne Misa en que fué celebrante el M. I. Sr. Penitenciario, y ocupó la sagrada cátedra el M. I. Sr. Maestrescuela, al anochecer verificóse la inauguración del nuevo edificio, según el orden del programa anunciado.

Todos los alumnos del Oratorio que tomaron parte activa en los indicados actos de la inauguración, llenaron, como era de esperar, los deseos de los Profesores Salesianos, como asimismo de la selecta concurrencia, que llenaba por completo el espacioso salón: pues, tanta fué la soltura y donaire con que desempeñaron su cometido, que arrancaron repetidos aplausos del numeroso concurso. ¡Ah! ¿Y que pensarían los padres y madres que allí asistieron, al contemplar á sus queridos rapazuelos, declamar con tanta gracia aquellas bonitas composiciones?... Sin duda, que desde lo íntimo de sus corazones, agradecerían de veras, los sacrificios que en pro del bien moral é intelectual de sus hijos vienen practicando tan beneméritos Religiosos. ¡Cuán bella es la misión de cultivar el espíritu y formar el corazón de los niños según las enseñanzas de la Iglesia!...

El drama que se representó y en el que actuaron, D. Luis Vicent, D. Miguel Boi, D. José Tuduri, y D. Andrés Benejam; y los alumnos del Oratorio, J. Soliveras, Fayas y Roselló, (quienes desempeñaron con brillantez sus respectivos papeles) tan honda impresión causó á los concurrentes que

Sección de noticias.

ROMA

El Papa ha instituido una nueva condecoracion, que será otorgada exclusivamente durante el presente Año Santo á los funcionarios inferiores del Vaticano y á los organizadores de peregrinaciones. Es una medalla con la efigie de Su Santidad Leon XIII, colgada de una cinta amarilla y blanca.

ESPAÑA

El capitán del «Alfonso XIII», ha sido muy obsequiado en su último viaje á Buenos Aires por la colonia española.

Con la suscripción abierta por el periódico «El Correo Español», que se publica en la capital de la Republica Argentina, se adquirió un cronómetro por 218 pesos oro, una cadena de oro maciza y una pulsera, también maciza, para la señora del comandante Deschamps.

La cadena y la pulsera han costado 360 pesos. El reloj tiene en una de las tapas las iniciales entrelazadas del nombre del comandante. En el interior de la misma la dedicatoria, que dice: «Al comandante del «Monserrat», don Manuel Deschamps, los españoles residentes en Buenos Aires.—Agosto, 1900.»

Al acto de la entrega á bordo del «Alfonso XIII», acudió gran número de compatriotas, que vitorearon al capitán Deschamps.

La prensa de Bilbao dice que estos días van apareciendo á la orilla, en la playa de las Arenas: algunas monedas de oro y plata españolas, además de varias medallas de oro.

Una de éstas fué pagada en 50 pesetas á la persona que la halló.

Los últimos temporales han removido de tal modo la playa, que ha desaparecido también una escalinata, inmundándola el mar.

EXTRANJERO

Pues, señor, las Cámaras populares de Hungría aventajan á todas en resultados prácticos.

Si de la discusión nace la luz ¿que mejor manera de producirla que la que tuvo el Ministro de Hacienda de aquel país en la Cámara de Croata que haciendo fuego á las oposiciones al producirse una sangrienta riña entre estas y los ministeriales? ¿Otra luz que daría el fogonazo! Recomendamos este método, más breve y eficaz, á los amantes de la sistema en nuestra patria.

¿Para que balen los frailes? Oigamos lo que dice The Monitor, periódico inglés y luego, conteste cada uno poniendo la mano sobre su conciencia.

«En una de las conferencias dadas en San Francisco de California por el señor Mac-Quaide respecto á los asuntos filipinos dijo: «España ha cometido algunos errores en su administración, pero en sus trabajos de colonización se ha atenido á los fines combinados de cristianizar y civilizar.» Cuando España ocupó las islas no habia más que unos 30.000 habitantes, ahora hay de 8 á 9 millones. Un 85 por 100 de ellos profesan la religión católica. Los frailes han ido allí á la vanguardia de la civilización.»

Si los españoles todos hubiesen pensado de esta suerte, otra fuera la de nuestras perdidas colonias; pero no les convenia á los del catipunan.

La «Gaceta Nacional» de Berlin, hablando de rumores que han circulado sobre los propósitos de Alemania de intervenir de una manera activa en los asuntos de Marruecos, declara terminantemente que dicha noticia carece en absoluto de fundamento.

«Lamentos á muchos de ellos. Es una poesía, en la que se representan los males que acarrea á la sociedad el socialismo y la profanación del templo. Es debido á la pluma del Presbítero Salesiano, Dr. Francisco Fenoglio (italiano.)

«Los lamentos de un arrepentido» poema en diálogo escrito por el Dr. D. Sebastián J. Sampol de Palós, según el sentir de personas peritas en esta clase de literatura, es de un mérito indiscutible. Actuaron en el indicado poema, los Sres. Vicent y Boi y los jovencitos, Tudurí y Capella.

El discurso inaugural que el Rdo. P. Director de nuestra Casa-Salesiana, se dignó confiar á nuestro buen amigo y paisano el Notario de esta ciudad, Dr. Anglada, fué un notabilísimo trabajo, en el que demostró: «Que los males que tanto en las ideas como en las costumbres está deplorando la sociedad, son efecto de las perversas doctrinas que se le han enseñado; y que los pueblos ignorantes, suelen ser inconcientemente, reflejo fiel de las tendencias de sus gobernantes.» Como uno de los remedios más apropiados, para curar dichos males, indicó el Dr. Anglada, la Institución Salesiana. ¿Qué sentiria el corazón de nuestro amigo, al recordar, (casi al finalizar su discurso,) la fecha en que tuvo la dicha de conocer al venerando Fundador de la Congregación Salesiana y cambiar algunas palabras con él?... Sin duda, que sentiria verdadera fruición, al considerar convertidos en una hermosa realidad, los deseos que desde aquel entonces le animarían, de ver establecida en su ciudad natal tan benéfica Obra.

Luégo que el M. I. Sr. Penitenciario hubo leído una memoria, en la que dió minuciosa y detallada cuenta de todos los gastos verificados en la construcción del nuevo edificio, el Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo dirigió dos palabras de conclusión á la concurrencia, encomiando la benéfica obra de D. Bosco; con sentidas frases indicó el gran bien que ha de reportar esta ciudad de la instalación de los Salesianos; providencia, que no han conseguido otras de mucha más importancia. (De todos es sabido las dificultades que nuestro amadísimo Prelado tuvo que superar para conseguir su implantación.) Y luego que hubo recomendado la obra Salesiana á la caridad de los cooperadores, finalizó con un voto de gracias para todos los que hasta el presente, han tenido la dicha de contribuir á ella.

Antes, pues, de terminar esta lista de sentimientos de todos nuestros compatriotas, no podemos menos de dirigir votos al cielo, para que bendiga al amadísimo Pastor, ya que tantos sacrificios tiene ya realizados desde su permanencia en esta Diócesis en pro de la juventud. Bendiga asimismo al Director de esta Casa, dos veces bendito, ya que tanto celo despliega, en lo que de él depende, para colocarla á su mayor altura. Y... que Jesucristo Redentor nuestro, (á quien se ha dedicado el nuevo edificio,) mueva los corazones de aquellos que, pudiendo contribuir materialmente al desarrollo de tan santa institución, lo hagan; y el Corazón de Jesús que no deja nada sin recompensa, grabará sus nombres en su Divino Pecho, como asimismo en los anales de tan simpática como regeneradora Congregación!...

C.

Ciudadela y Diciembre 28 de 1900.

Añade que el viaje del ministro alemán en Tánger á la corte del sultán, no tiene más objeto que el de apoyar las reclamaciones ha tiempo formuladas por el gobierno de Bertin sobre perjuicios sufridos por varios súbditos germánicos en Marruecos.

VARIEDADES.

CHARADAS

1.^a

Primera cuarta es señal que á un sujeto se le aplicó para que de los demás de su especie se distinga. Un pronombre es la segunda; negacion tercera indica; verbo segunda primera, y el todo una fértil isla.

S. MARQUÉS:

2.^a

Prima segunda es mujer; bello adorno tercia cuarta, y mi todo un animal que vive y muere en el agua.

S. MARQUÉS:

(Las soluciones el sábado próximo.)

Soluciones á las charadas del sábado pasado:

A la 1.^a Á-NA-DE

A la 2.^a CA-MI

ANUNCIOS

EN 20 DIAS
CURA RADICAL DE LA **Anemia**
Por el **ELIXIR de SAN VICENTE de PAUL**
El Solo, especialmente autorizado.
Para informes dirigirse á las **HERMANAS de la CARIDAD, 105, Rue Saint-Dominique, Paris.**
GUINET, Farmacéutico-Químico, 1, Passage Saulnier, Paris.
DEPÓSITO GENERAL EN ESPAÑA: **HIJOS de VIDAL y RIBAS, Barcelona, y todas las Farmacias.**

Elixir dentífrico Anglada

preparado por Fuxá, farmacéutico, es el mejor de todos los conocidos.

Depósito central.—Farmacia Fuxá, Gerona, 124—chafan—Aragon—Barcelona.

En Menorca, Valls y Pons, farmacia calle Nueva, Mahón.—F. Piqué, Rosarió, 6, farmacia, Ciudadela.

Recojed sellos usados de correo
nacionales y extraneros, hasta los mas ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Cruciferos y medallas de San Antonio de Padua serán enviados como recompensa. Pedir informes ó enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Bien, PORT BOU, (Gerona). Los sellos de correo se envian como muestras sin valor en paquetes ordinarios ó certificados.



HOMENAJE Á CRISTO REDENTOR:

Solemnes cultos religiosos que la
Archicofradía de los Purísimos Corazones de Jesús y de María
y las asociaciones del Apostolado de la Oración y la Guardia de Honor,
DE ESTA CIUDAD,

CONSAGRAN Á SU ADORABLE REY Y SEÑOR
en desagravios de los ultrajes que se le han hecho durante esta centuria,
y para impetrar de la Divina misericordia el triunfo de la Iglesia
y el pleno establecimiento del reinado del Corazón Deífico en el siglo que va á comenzar

Estará de manifiesto S. D. M. en la Iglesia de San Agustín, desde la tarde del Sábado, día 29 del actual, hasta entrada la noche del domingo siguiente, practicándose los ejercicios piadosos que se expresan á continuación:

Sábado: á las 5 de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, y después, estación mayor cantada, rezo del Santo Rosario y sermón á cargo del Rdo. Lic. D. Pablo Brunet, Pbro., catedrático del Seminario.

A las 7 y cuarto: rezo de Maitines y Laudes del Santísimo Sacramento.

A las 8: ejercicio de la «Hora Santa.»

A las 9: Trisagio cantado por el coro del «Círculo Católico.»

A las 10: comienzan los turnos (para hombres solos) de adoración.

Domingo: de 12 á 5 de la mañana, siguen los turnos de adoración.

De 5 á 7 y media: se dirán varias Misas rezadas, con puntos de meditación.

A las 7 y media: Misa de comunión reparadora.

De 9 á 10: Misa rezada y Oficio parvo de Nuestra Señora.

A las 10: Misa mayor solemne cantada por el coro del «Círculo Católico,» predicando el M. I. Sr. Dr. D. José Jover, Secretario de Cámara de este Obispado.

De 12 á 3 de la tarde; harán vela por medias horas los devotos de Corazón de Jesús y los asociados á la Písimas Alianza del Apostolado y la Guardia de Honor.

A las 3 y media: ejercicio de la «Buena muerte» y preces por los enfermos y agonizantes.

A las 5: Rosario cantado, y ejercicio especial de desagravio, alternando con el canto del «Perdon:» seguirá el sermón á cargo del M. I. Sr. Doctoral D. José Febrer, y después, la devota práctica de las «cinco visitas» á Jesús Sacramentado en distintos altares preparados al efecto, el himno menorquín á Cristo Redentor, terminando con la Bendición y reserva.

A. M. D. G.

Ciudadela, 27 de Diciembre de 1900.